

de Santiago de Cuba, fecha de 25, parcer que no da lugar a duda de que se encuentre allí. Sin embargo, un telegrama de Port-au-Prince dice que entre allí el rumor de que nuestra escuadra ha abandonado la bahía de Santiago.

#### Conferencias

El ministro de Estado, señor duque de Almodóvar del Río, ha celebrado esta tarde una entrevista con su antecesor señor Gallioli y con los embajadores de Francia, Inglaterra y Rusia.

#### Lo que dice Moret

Esta tarde manifestó el señor Moret que no crece que nuestra escuadra esté bloquedada en Santiago de Cuba, porque aunque los estivadores piden inflexible cuidado, para que esté segura, además, la acumulación de los grandes barcos enemigos en Santiago podría dar lugar a que en otros puertos se anulaase por completo el bloqueo.

#### Algo de empréstitos

Algunos corresponsales de periódicos extranjeros en Madrid han telegrafizado que el gobierno de España tratará de negociar un empréstito de 1.000 millones de libras esterlinas bajo la garantía de la renta de tabaco.

El telegrama en cuestión no menciona la nación con quien España realizará ese empréstito.

Comentando esa noticia dice que León y Castillo ha recibido la orden de negociar en la capital de Francia otro empréstito de 250 millones de francos con la misma garantía del arroz.

El gobierno niega exactitud a estas noticias.

#### La escuadra de Cervera

Un telegramma que se ha recibido de Santiago de Cuba, fechado el 25, de cuenta de fallida de la entrada en aquel puerto de la escuadra española que manda el contralmirante Cervera.

El día 19, a las ocho de la mañana próximamente, el viento del faro, que se halla en la parte oriental de la boca del puerto, anunció por medio de banderas que nuestra escuadra se disponía a salver la barra, penetrando en la bahía.

El primer buque que entró la boca del puerto fué el «Infanta María Teresa», que encaballó en su pale mayor la bandera de almirante.

Después seguían el «Oquendo», el «Vizcaya», el «Cristóbal Colón» y el destructor «Pintor».

Poco más tarde entró el «Faro», también destructor, cuyo buque había practicado un reconocimiento en el canal del puerto, antes de recalar la escuadra.

Todos los barcos de la escuadra de Cervera avanzaron magníficamente, hasta fondear en la bahía.

La noticia de la feliz arribada de la escuadra española circuló rápidamente por la población, causando la natural agrabable sorpresa.

Un gentío immense acudió a los muelles, para ver entrar a la escuadra.

El pacífico saludó a la escuadra disparando gran número de cohetes, cuyas detonaciones sonaron como las vivas a España y al almirante Cervera, dados con verdadero entusiasmo patriótico por las numerosas personas que presenciaban la entrada de los barcos españoles.

Todos los embarcaciones surtidas en la bahía se hallaron empacadas con sus telégrafos de banderas.

Las autoridades se trasladaron encogida al «Infanta María Teresa», deseosa de saludar y abrazar al jefe de la escuadra.

La noche del 2 se celebró en Santiago una manifestación popular.

Todo el pueblo se echó a la calle llevando banderas y músicas.

Los vitores y aclamaciones a España y a la Marina duraron mucho tiempo.

La manifestación se disolvió en medio del mayor orden, después de recorrer las calles de la población, dando repetidos vítores.

En el Casino Español se dio un banquete en honor de Cervera y de la oficialidad de la escuadra.

Pronunciáronse brindis patrióticos, entre ellos el del general Linares y el del arzobispo de Santiago de Cuba.

Este dijo que era preciso no solo triunfar por mar, sino por tierra, hasta ver la bandera española sobre el capitólio de Washington.

\*\*

Considera más legal declararlo explícitamente.

El 25, día en que está fechado el cabograma que suministra estas noticias, seguían celebrándose en Santiago de Cuba los festivales organizados en honor de la escuadra española. Esta se ha sumido de carbón y viveros.

El mismo cabograma dice que ayer había desatado del castillo del Morro, que se halla en la punta avanzada de la entrada del canal, cinco barcos enemigos.

Se crece que estos buques son los que llevan el encargo de cortar los cables.

Entre ellos está el vapor «Eagle», contratado para dicho trabajo.

Muchas familias piensan migrar de Santiago.

Para ello solo esperan la llegada del vapor inglés «Admiral», que hace la travesía desde aquél puerto a Zamala.

Otro cabograma oficial da cuenta de varios encuentros que han tenido en el interior de la isla nuestras tropas con los insurrectos.

A estos les hicieron nueve muertos, cogiéndoles treinta y un fusiles y armas y munición. Nosotros tuvimos tres muertos y varios heridos.

Telegrama de la Habana da cuenta de que la abundancia de nistillas de mil diversos géneros que impiden las más de las contradicciones palmeras y otras de los que se ofrecen a sucesos extraordinarios que no se comprueban, lleva tal cansancio e inquietud al salmo como consecuencia de la monótona repetición de que tales nistillas adolescentes, que todo cambian con la guerra se relacionan ya presentando síntomas de cronicidad y se escuchan con escaso calor y con natural y justificada dureza y resaca.

La prensa y la opinión mantienen en actitud expectante.

Aún el despacho anterior que hoy se dice que en un largo de la costa denominado «El Anastasio», y situado a tres millas de la boca de Nauvitas ha sido encendido por buques de la escuadra de bloqueo norteamericano.

El mencionado puerto no ha sufrido daño alguno como consecuencia del bombardeo.

Juzgase que los barcos yanquis se ocupan en explorar diferentes sitios de la costa de Nauvitas.

Después del bombardeo regresaron, retirándose aquéllos hacia el Este, por donde desaparecieron.

Ningún buque norteamericano se ha presentado hoy frente a Nauvitas, ni recorre la costa en sus aguas.

Frente a la barra de Cardenales han aparecido algunos navíos yanquis, que se suponen tratan de averiguar si hay torpedos colocados en ella.

Siguen las obras de defensa.

Las autoridades y el pueblo no descansan ni momento en tan peligrosa tarea, y apresuran el tiempo que es una maravilla.

Parce que el puerto escondido por la escuadra norteamericana para hacer alarde y ostentación de su fuerza y poderío es Clemfegos.

Ante dicha plaza pasan unas veces y otras se detienen como observación los buques yanquis en número de doce.

Sin embargo, no disparan.

En un caje de la entrada ha sido hallada una lancha perteneciente al batallón de fusil Massier.

Se juzga fadadamente perniciosa a los yanquis que la perdieron en uno de los muchos desastres que se han producido llevar a efecto, aunque con escasa fortuna.

\*\*

Parce que el puerto escondido por la escuadra norteamericana para hacer alarde y ostentación de su fuerza y poderío es Clemfegos.

Ante dicha plaza pasan unas veces y otras se detienen como observación los buques yanquis en número de doce.

Sin embargo, no disparan.

Respecto al asunto de la clasificación militar, dice el marqués de Poza Ruble, que de hecho existe ya el curso forzoso del billete de Banco.

Considera más legal declararlo explícitamente.

Los vomitos, diarreas, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espaldas etc., desparecerán al siguiente día de usar al

Elegía al ministro de Hacienda. Juzga nubles sus declaraciones respecto del impuesto sobre la renta, al cual se muestra opuesto en absoluto el señor Puigcerver.

Judica su propósito y el de los conservadores de combatir dicho impuesto con toda energía.

Cree el Sr. Fernández Villaverde que la presentación por parte del gobierno de un proyecto relativo al asunto, implicaría un costo de obstrucción para los conservadores.

Con las tropas tarpos han abandonado el país varios subditos del sultán que residían de antiguo en territorio tessino.

Llevándose a hablar el señor Puigcerver.

En la mañana de hoy se presentó a los asertos del ministerio de Poco Ruble, que no es exacto que actualmente exista el curso forzoso del papel moneda.

Por lo demás, no es posible comparar, según el ministro de Hacienda, — las circunstancias en que ahora se encuentra España con las que en 1871, época en que se realizó el Sr. Fernández Villaverde.

Ello explica ciertas medidas que se han tomado oportunamente, y hasta ciertas actitudes que resultan naturalmente.

Con esto termina la intervención.

Los señores Suárez, general Eschimbure, Alas (don Joaquín) y Llorente, asisten al ministro de la Guerra se hace algo en favor de los oficiales de la marina de la escuadra, ejército y armada, los cuales se han mostrado dignos de la gratitud de la patria por su heroica comportamiento, en ocasiones recientes.

El general Correa dice que abunda en la misma opinión, y que está en el modo de mejorar la situación de los mencionados oficiales.

\*\*

Sanado

Comienzan la noche de hoy del alto encero colegial, aprobandos varios distinciones de la comisión de actas.

El ministro de la Guerra presenta una lista de individuos a quienes se han conferido cruces y distinciones navales no obstante no pertenecer aquejados a la Armada bajo ningún concepto.

\*\*

Extemporáneo

Paris, 25, 7. t.

Consejo

Mr. Barthomé ha dado cuenta al consejo de ministros del resultado del escrutinio en las elecciones.

El consejo ha deliberado respecto de la situación política.

\*\*

Nombramientos

Mr. Feijóo, consejero del Tribunal de apelaciones a sueldo nombrado procurador de la República en sustitución de Mr. Aithali, el cual se ve sucedido nombrado consejero del Tribunal de Casación.

Estos nombramientos indican que el gabinete no se dispone a abandonar la dirección de los negocios públicos, por ahora.

\*\*

Lebón

Mr. Lebón no dimitió sino después de firmar el convenio anglo-francés del Niger, en el cual ha colaborado activamente.

Mr. Bustamante, ministro de relaciones extranjeras se encargará interinamente del ministerio de Colonias francesas.

\*\*

Carreteras y telégrafos

Mr. Boncher, ministro de Comercio se encargará también interinamente de la subsecretaría de correos y telégrafos.

\*\*

Desbarcamiento

Telegrama de Beaufort que a consecuencia de grandes temporales y fuertes ericidas del Ardeche se ha desbariado del Ródano en aquel punto, en Roquemaure y Pont Saint-Six.

El tiempo continúa lluvioso.

\*\*

Las discusiones

Cuando la Cámara francesa se halle definitivamente constituida, leerá el gobierno ante ella sus declaraciones, y verá de qué lado está la mayoría por la discusión que aquéllas provocan.

Si permanece en la Cámara, se discutirá en la Cámara.

En lo que concierne a las disposiciones de los señores Delpech y Lebón, el gabinete ha decidido suspender éste último que permanezca en sus facultades hasta el primero de Janio.

Respecto de Mr. Delpech, subsecretario de Correos y Telégrafos, será reemplazado hasta tanto sea nombrado por Mr. Boncher.

Considera más legal declararlo explícitamente.

\*\*

Paris á la vista.....

Londres Id. ....

# VELORAF Y C. la

Velocípedos, Patines, Accesorios, Reparaciones, Ventuario de sport.

## Vidaurre H. y C. la

Sa Juan 9, y sucesual Avenda 33.

ALQUILER AL DÍA MAYOR Y MENOR

de Batería, Paracaidería y Novedades

Exterior surtidos en cintas de gasa y plástico.

Tiendas instaladas con seda y aburro.

Exhibición de portas de colores para aplicaciones de trajes.

Passimadas de fiesta última novedad.

NOTA.—Las personas de gusto echan a mano, dan baile y se divierten en el teatro.

Exhibición de exagerado.

Razón: Burgos, Espolón 2, 2.

Venta

de un hotel en Concha. Informar en esta administración.

Coches y caballo

Se vende un bonito carrozón abierto, otro cerrado y un caballo extranjero maestro en el tirón.

Junto desparado.

Razón: Burgos, Espolón 2, 2.

SE ALQUILA

una hermosa cochera y cuadra con diez plazas, en punto central. Informar en esta administración.

SE ALQUILA UNA PANADERIA

con su maquinaria, en la calle del Pueblo 33.

Darán razón: Euskal-Erra 2, 1.

TALLER DE HERRAMIENTAS

para carpinteros, ebanistas y talleres

DE BASILIO PICAU

General Jáureguo, núm. 8, bajo.

SE ALQUILA UNA PANADERIA

con su maquinaria, en la calle del Pueblo 33.

Darán razón: Euskal-Erra 2, 1.

BASILIO PICAU

General Jáureguo, núm. 8, bajo.

COGNAC NATURAL

DE CHACOLI DE VIZCAYA

Barbier e Hijos, Bilbao —

Precio: Carta blanca, marca H. J. C. á pesetas 6 hotel.

Nota.—Estos exquisitos cognacs se recomiendan por su pureza y condiciones inmejorables.

Representante en Gipuzkoa: don José Herrero.

H. LOSATO DENTISTA

ANDIA, 4, t.

Sábados, de 9 a 7 en invierno.

Pestes telegráficos

De calidad superior de pinos sin sangre.

Los hay de todos los tamaños.

DIRIGIRSE

a José Brunet y C. la

Fábrica de Oria (cerca de Lasarte).

LA URBANA

Compañía seguros contra el incendio, el rayo, la explosión del gas, de la dinamita y de los aparatos del vapor, la suspensión de trabajos y la pérdida de sigillares.

Fundada el año 1838

Fondos de garantía: 70.000 de pesetas.

Ha sido hecho por siete años hasta el 31 de Diciembre de 1838 un enorme cifra de 137.163.252 pesetas.

Para dar una idea de su importancia, bastará decir que sus acciones emitidas por un valor de mil pesetas, con un desembolso de 250 solamente, se cotizan en la Bolsa de Paris á cinco mil pesetas.

Representante en San Sebastián: H. Inaki y C. la, Plaza de Gipuzcoa, 16, principal, derrocha.

Encuadernación

Montado este establecimiento con todos los adelantos modernos se hacen todas las encuadernaciones de las más sencillas y económicas, como cuero y sarga y economía.

También se facilitan tapas para las obras que se encuadernan, así como las de Blanco y Negro, Ilustración Española, Artística, Iberica etc.

Se harán a medida y planas y se realizan todo cuadro al ramo de encuadernación en relieve, dorado y negro.

Gürtaria, 14, bajo.

LA NIÑA

Maria Bernarda Agustina Kutz y Olano

Subió al Cielo á las tres de la madrugada de ayer

LOS 21 DÍAS DE EDAD

Sus desconsolados padres, abuelos, tíos, primos y demás parentes, suplican á sus amigos que por olvido no hayan recibido tarjeta de invitación, se sirvan asistir á la Misa de Gloria que se celebrará hoy jueves á las nueve de la mañana, en la parroquia de San Ignacio, por lo que recibirán especial favor.

San Sebastián 26 de Mayo de 1898.

DOMICILIO: CHOFRE 19, CERVETERIA.

(6 polvos del Dr. KUNTZ), desterrando en breves días las dispepsias,

gastro-itis y catarras gástricos, etc., á diario lo certifican milares de curados agradecidos.

RAMBLAS DE LAS FLORES, 4, y principales farmacias del mundo.

# EL ESTOMAGO ARTIFICIAL